Página: 6



Presenta proyecto aspirante morenista

Promete Claudia mejoría en salud

Plantea revisar los procesos para la compra de medicinas

MARTHA MARTÍNEZ

La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se comprometió ayer a impulsar un mejor Sistema de Salud Pública para el Bienestar, a partir de lo que dejará el actual Gobierno.

Sheinbaum presentó los ejes de la llamada "República Sana", que incluye su política de salud en caso de ganar las elecciones.

La presentación estuvo a cargo de David Kershenobich, director del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición "Salvador Zubirán" y encargado de los temas de salud en el equipo de campaña de la candidata.

De acuerdo con la morenista, el proyecto busca fortalecer las instituciones publicas del sector salud.

"Ahí está desde la Secretaría de Salud y sus funciones, hasta el papel de Birmex, la Cofepris y, por supuesto, el Instituto Mexicano del Seguro Social, el ISSSTE y el IM-SS-Bienestar, que es el nuevo sistema de atención a la salud para todos aquellos que no tiene seguridad social", explicó.

La morenista aprovechó para criticar el Seguro Popular –eliminado desde el inicio del sexenio–, el cual, dijo, no solucionó los problemas y generó "corrupciones" en los estados.

Mencionó que entre los ejes del proyecto se encuentra la prevención de la salud, para lo cual harán uso de esquemas que ya existen, pero buscarán fortalecer, desde el programa Salud Casa por Casa, para identificar enfermedades que saturan los servicios de salud, entre ellas la hipertensión y diabetes, hasta la promoción de la buena alimentación en los planteles educativos y el hogar.

Así como un nuevo programa con el que se plantea dar atención a las mujeres desde el embarazo y hasta los primeros mil días de vida de sus hijos.

Sheinbaum se comprometió también a fortalecer la atención primaria de la salud, a partir de acciones como el fortalecimiento de los centros de salud y la ampliación de los centros de toma de muestras.

Adelantó que la tecnología va a ser esencial en el desarrollo del nuevo sistema de salud, porque van a impulsar el expediente médico y la receta electrónica e incluso la telemedicina.

Sostuvo que buscarán vincular la industria de la salud con la investigación científica e impulsar la formación del personal del sector.

La aspirante presumió tener al mejor equipo en la definición de la política de salud, y afirmó que son los únicos que tienen como convicción que el acceso a la salud no es una mercancía ni un privilegio, sino un derecho.

"Vamos a tomar el sistema como se queda ahora, con sus avances, y vamos a impulsar el mejor sistema de salud pública para el bienestar. La salud es uno de los elementos centrales en la política del próximo sexenio", afirmó.

MEDICAMENTOS

La "República Sana" indica que Birmex seguirá encargándose de la compra consolidada, almacenamiento y distribución de medicamentos, para lo cual se implementará un Sistema Nacional de Información de Medicamentos y se revisarán los procesos de planeación y los tiempos de adquisición.

Señala que la Secretaría de Salud establecerá convenios con farmacias para que se adhieran al programa para dispensar gratuitamente medicamentos genéricos a pacientes del IMSS-Bienestar con hipertensión arterial y diabetes, así como medicamentos antidiarreicos, antieméticos, ácido fólico, hierro y anticonceptivos, los cuales serán identificados con carteles.

Esta medida, se advierte, no reemplazará la entrega de medicamentos en las unidades de salud, sino que la complementará.

Agrega que se fortalecerá el esquema de vacunación a infantes con una mejor red en frío, una extensa campaña nacional y la promoción de la producción de vacunas.

Para consolidar el programa de gratuidad, indica, usarán plataformas digitales para el abastecimiento y prescripción de medicamentos.

"Se avanzará en el diseño de un sistema robusto de información epidemiológica y de farmacovigilancia".

En materia de fortalecimiento a la atención primaria, plantea replicar a nivel nacional el programa Salud Casa por Casa como complemento a la atención hospitalaria, así como la entrega de incentivos a familias de enfermos crónicos, terminales o con problemas de salud mental.



Página: 6



Para ello, propone también reforzar la formación de profesionales de la salud y homologar paulatinamente los sistemas de atención, sueldos y prestaciones.

Compromisos

Entre los puntos del programa de salud que plantea Sheinbaum se encuentran:

- Fortalecer las instituciones publicas del sector salud.
- Mejorar la prevención con el programa Casa por Casa.
- Atención a las mujeres desde el embarazo y hasta los primeros mil días de vida de sus hijos.
- Mejorar la atención primaria, con el fortalecimiento de los centros de salud.
- Uso de la tecnología en el desarrollo del sistema de salud.
- Impulsar el expediente médico, la receta electrónica y la telemedicina.
- Vincular la industria de la salud con la investigación científica.
- Impulsar la formación del personal del sector.
- Implementar un Sistema Nacional de Información de Medicamentos.
- Revisar los procesos de planeación y los tiempos de adquisición.



Juan Ramón de la Fuente, Sheinbaum y Clara Brugada, candidata en la CDMX, en la presentación del plan de salud.



■ En presencia de médicos, académicos e investigadores, la aspirante presidencial morenista, Claudia Sheinbaum, presentó los ejes de su propuesta de salud.

